

Exkursion: *Besichtigung Bergbaumuseum Bexbach*

Datum: *Donnerstag, 14. September 2023*

Zur Exkursion „Besichtigung des saarländischen Bergbaumuseums in Bexbach“ begrüßte Herr Gerhard Kohns von der VSVI-Landesbezirksgruppe Saar den Exkursionsleiter Herrn Wolfgang Imbsweiler (Vorsitzender des Bergbaumuseums) sowie die 8 Teilnehmer.

Das Museum wurde im Jahre 1934 eingerichtet, die Untertageanlage ständig erweitert, in umfangreicherem Ausmaße jeweils 1957 und 1986. Die Ausstellung beschäftigt sich ausschließlich mit dem Steinkohlebergbau von dem 15. Jahrhundert bis Mitte der 1980er Jahren und wurde in den folgenden Jahren ständig ausgedehnt bzw. ergänzt. Im Bergbaumuseum sind auf 5 Etagen im Museumsturm und in der Untertageanlage viele Original-Exponate ausgestellt. Das Museum zeigt eindrucksvoll und authentisch den saarländischen Bergbau im Wandel der Zeit.

Das Museum befindet sich im Hindenburgturm im Bexbacher Blumengarten und wird vom Verein „Saarländisches Bergbaumuseum Bexbach e.V.“ betrieben und gepflegt. In der obersten Etage in 40 Meter Höhe bietet die verglaste Panoramaplatzform eine tollen Ausblick auf die Landschaft rund um Bexbach.

Die 5 Stockwerke im Hindenburgturm gliedern sich in verschiedenen Abteilungen des Bergbaus. Über die Geschichte der Verwaltung der Saargruben, die Kokserzeugung für die Eisenherstellung, die Darstellung des täglichen Leben der Bergleute, die Sicherheit und die Entwicklung der Technik, die Maschinen zur Kohlegewinnung, die regionale Bergbaugeschichte der Stadt Bexbach, die geologische Abteilung sowie die Waschkäue mit der Lampenstube. Als besondere Attraktion kann man in der realistisch gestalteten unterirdischen Bergwerksanlage die Arbeit eines Steinkohlebergmanns vor Ort kennenlernen. Über eine „Schacht-Einfahrt-Simulationsanlage“ wird den Besuchern das Gefühl, unter Tage zu fahren, vermittelt.



Den Alltag eines Bergmanns zu erleben - seine Arbeitswelt und die originalen Maschinen zu bestaunen, die teilweise noch betriebsbereit sind – war absolut sehenswert für die Teilnehmer. Diese besondere Anlage ist das einzigartige Museum im Saarland in dieser Form.

Im Anschluss an die Führung wurde im Hindebuerturm bei toller Aussicht über Bexbach und Umgebung eine „Halbschicht“ serviert, bestehend aus eine Ringel Lyoner, Weck und einer Flasche Bier.

Die VSVI Landesbezirksgruppe Saar möchte sich noch einmal recht herzlich bei Herrn Wolfgang Imbsweiler für die hoch interessante sowie sehenswerte Führung im Museum bedanken.

Gerhard Kohns